



Ambos candidatos se preparan para el primer cara a cara entre ambos:

Harris llega con ventaja a la recta final, pero Trump apunta a los estados clave para ganar

La vicepresidenta lidera las encuestas nacionales, pero la campaña está muy pareja en los siete estados que definirán las presidenciales.

NICOLÁS GARCÍA DE VAL

Faltan dos meses para las elecciones presidenciales en Estados Unidos y algunos estados ya preparan las papeletas para comenzar el voto por correo en una campaña que fue sacudida totalmente por el ingreso de la vicepresidenta Kamala Harris a la contienda, pero cuya escasa ventaja en los estados clave hace que los comicios sean totalmente impredecibles, y le da un camino a la victoria al republicano Donald Trump.

La campaña de Harris anunció ayer que recolectó 361 millones de dólares en agosto, en lo que calificó como el mejor mes de recaudación de fondos de base de la historia presidencial, con lo que tiene unos 404 millones de dólares en efectivo disponibles. En la vereda contraria, la campaña de Trump anunció que juntó 130 millones de dólares en agosto. Es decir, casi tres veces menos que su rival.

La de ayer es una historia que se ha repetido desde que el Presidente Joe Biden dejó la campaña en favor de Harris: el equipo demócrata recauda millones de dólares cada mes y supera con creces a los republicanos. La situación solo se potenció desde la Convención Nacional Demócrata de fines de agosto, cuando la vicepresidenta aceptó oficialmente la nominación.

Las encuestas también dan cuenta del cambio. Mientras que casi todas le daban la ventaja a Trump antes de que Biden renunciara, la llegada de Harris dio vuelta la situación y ahora lidera a nivel nacional, según el promedio de sondeos de los sitios especializados RealClearPolling y FiveThirtyEight. El primero le da una ventaja de 1,8 puntos porcentuales a la demócrata, y el segundo, de 3,1.



KAMALA HARRIS tiene la ventaja en las encuestas nacionales.



DONALD TRUMP ha enfocado sus esfuerzos en los estados clave.

El camino a la victoria para el republicano

Sin embargo, en las elecciones estadounidenses no importa demasiado quién gana a nivel nacional y se puede perder incluso obteniendo la mayoría de los votos, como le ocurrió a la demócrata Hillary Clinton en 2016. Lo que importa es qué ocurre en cada estado y, sobre todo, en los llamados "estados bisagra", que son los que definen los comicios. Y ahí Trump tiene un camino a la victoria.

Carolina del Norte es uno de los siete estados que podrían determinar el ganador de las elecciones, y en él Trump tiene una ventaja, aunque leve, sobre Harris de 0,7 puntos porcentuales, de acuerdo a RealClearPolling. El republicano también lleva la delantera en Arizona (1 punto porcentual) y está empatado con Harris en Pensilvania.

La demócrata lidera los sondeos en los otros cuatro estados,

RESPALDO

Harris recibió ayer a través de una carta el apoyo de 88 destacados líderes empresariales de Estados Unidos.

Nevada, Wisconsin, Michigan y Georgia, pero con un estrecho margen. De hecho, en el último de estos solo tiene una ventaja de 0,1 puntos, de acuerdo al sitio especializado.

La situación de Georgia —estado que Biden arrebató a los republicanos en 2020— preocupa a los opositores. "Trump estaba arriba 5 o 6 puntos en Georgia y en solo un mes se volvió mucho más competitivo", dijo el senador por Carolina del Sur, Lindsey Graham. Mientras que el experto en encuestas republicano y asesor del senador por Carolina del Norte, Thom Tillis, ha

dicho a la prensa que cualquier cosa podría pasar en ese estado.

En ese contexto, Trump se ha lanzado a la ofensiva en los estados bisagra y, especialmente, en Michigan, Pensilvania y Wisconsin, conocidos como "el muro azul" en el que venció por poco en 2016 y que perdió, también con escasa diferencia, en 2020. De hecho, la campaña reconoció en un correo enviado a voluntarios que redirigirá a Pensilvania muchos de los fondos usados en New Hampshire.

El exmandatario necesita vencer a Harris en Pensilvania si quiere ganar la presidencia, según Mark Jones, analista político de la Universidad de Rice, quien destaca que Trump también necesita "ganar en los estados bisagra del sur y sudoeste en donde lleva la delantera en las encuestas (Arizona y Carolina del Norte)".

El equipo de Trump está gastando la mayor parte de su presupuesto de propaganda en el

"muro azul" (los estados que suelen votar demócrata) y en otros estados, como Carolina del Norte. En este último, el principal Comité de Acción Política (PAC), organizaciones para recolectar y gastar dinero a favor o en contra de un candidato) de la campaña ha invertido más de 16 millones de dólares en avisos.

El debate: la oportunidad del expresidente

Trump tiene una ventaja en las encuestas sobre Harris: lleva la delantera en varios temas que son claves para los votantes, como la economía y la inmigración. En ese contexto, el debate que lo enfrentará con Harris el martes podría ser la llave para llegar a los votantes y cambiar el escenario electoral nuevamente, según los expertos.

Es el primer debate entre el expresidente y la vicepresidenta, pero el anterior foro de la cam-

Liz Cheney apoya a la vicepresidenta

La republicana Liz Cheney, una de las voces republicanas más críticas del expresidente Donald Trump, reafirmó su apoyo a la candidatura de Kamala Harris a los comicios de noviembre y aseguró que su padre, el vicepresidente Dick Cheney, también votará por la fórmula demócrata.

"Los que creemos en la democracia (...) tenemos el deber en estas elecciones de poner nuestras diferencias a un lado", aseguró Cheney, durante un conversatorio en Texas.

La exlegisladora también criticó duramente tanto a Trump como a su fórmula vicepresidente, el senador J. D. Vance, acusándolos de ser machistas: "Son unos cerdos misóginos. Las mujeres de este país ya no aguantamos más", manifestó.

Cheney aclaró que no está trabajando directamente para la campaña de Harris, pero que hará todo lo que pueda "en los próximos dos meses" para evitar una victoria de Trump.

paña —entre Trump y Biden— fue el detonante para el recambio en la campaña demócrata, debido al mal rendimiento del mandatario.

"Trump debería enfocarse en temas políticos que dividen a los demócratas, como la guerra en Gaza y la inmigración, y evitar los asuntos que podrían alejar a su movimiento de los republicanos tradicionales, como los aranceles proteccionistas", manifestó Richard Bensel, de la Universidad de Cornell.

Ambos candidatos preparan sus estrategias de cara al debate, según The New York Times. Trump dará un mitin de campaña hoy en Wisconsin, mientras que Harris se instaló en Pensilvania a la espera del cara a cara.

Según la prensa, la vicepresidenta hará varias apariciones públicas antes del enfrentamiento televisado, con lo que rompe así con la estrategia de Biden, que se aisló varios días para preparar el debate de junio.